
 

 

  

 

 

 

 

 
 

令和６年第８回 

（８月） 
 

 

 

 

定例教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年８月２６日 
 

 

荒尾市教育委員会 



 

 

  



 

 

 

 

令和６年８月 定例教育委員会 議事録 

 

1．日  時 令和６年８月２６日（月）１３時３０分 

  

2．場  所 荒尾市役所４３号会議室 

  

3．出席委員 教育長 浦部 眞 

 委 員 渡邊 義専 

 委 員 深浦 淳美 

 委 員 谷本 ひとみ 

 委 員 落合 克哉 

 
   

4．出席事務局職員 

 

 

 

学校教育課長

兼教育審議員 

大塚 真史 教育振興課長 満永 一 

生涯学習課長 原口 富美 課長補佐兼社

会教育係長 

馬場 理恵子 

 

 指導主事 村上 弦大 指導主事 那須 ひろ美 

 指導主事 高山 和宣 スポーツ推進

係長 

佐々 幸太郎 

 

 少年指導セン

ター所長 

北原 伸二 教育政策係長 坂本 綾 

 

          

 

5. 傍聴者     無し 

 

 

   

  



 

 

 

 

教育長    ○開会宣言  令和 6年 8月 26日（月）13時 30分 

              ○会議成立の確認（過半数出席） 

              ○議題、会議の日程等の承認 

              ○会議録署名委員の指名（谷本委員） 

 

 

1．前回会議録の承認（署名：落合委員） 

2. 議案及び審議結果 

 

【議第 32号 荒尾市立図書館協議会委員の委嘱について（生涯学習課）】原案可決 

○提案概要 

「荒尾市立図書館条例」第 8条第 2項に基づく委嘱（任期満了に伴う新たな委嘱）に関する審

議 

 

○事務局説明（生涯学習課長） 

○質疑 

各委員 

 

特になし 

 

 

 

【議第 33号 荒尾市子どもの読書活動推進実行委員会委員の委嘱について（生涯学習課）】 

原案可決 

○議案概要 

「荒尾市子どもの読書活動推進実行委員会設置要綱」第 3条及び第 4条に基づく委嘱（任期満

了に伴う新たな委嘱）に関する審議 

 

 

○事務局説明（生涯学習課長） 

○質疑 

教育委員 

 

事務局 

 

 

 

教育委員 

教育委員 

委員名簿の委員区分が先程の図書館協議会と子どもの読書活動推進実行委員

会で違うのは理由があるのか。 

それぞれ荒尾市図書館条例と荒尾市子どもの読書活動推進実行委員会設置要

綱で定めており、荒尾市子どもの読書活動推進実行委員会で例えると、要綱

の第 3条に行政関係者、学校関係者職員、学識経験者、読書関係ボランティ

ア等で構成すると定めてある。 

承知した。 

具体的な活動事例を教えていただきたい。 



 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館協議会と同じ日に会議を開いており、今年度第 1回を 10月に開催する

予定である。現在、令和 3年度から令和 7年度までの第 3期荒尾市子どもの

読書活動推進計画を策定しており、計画に基づいて実施されているかどうか

を確認することになる。第 3期が令和 7年度までなので、来年度は次期計画

を検討することになる。実際には、学校での図書室の活用状況や、市立図書

館の利用状況等を踏まえて、子どもの読書活動の状況を共有し、ご意見等い

ただくことになる。 

図書館が新しくなって 3年目だが、今年度の図書館の利用状況は 6月が 2万

330人、7月は 2万 2,700人と昨年度より伸びている状況である。図書館が混

み合って座る場所がないという話しもあり、椅子の増設を行った。また学習

室としてみんなの部屋を開放しているが、貸出冊数については緩やかな増加

にとどまっている。 

 

 

 

【議第 34号 荒尾市地域学校協働本部運営委員会委員の委嘱について（生涯学習課）】 

原案可決 

○議案概要 

「荒尾市地域学校協働本部運営委員会設置要綱」第 3条及び第 4条に基づく委嘱（任期満了に

伴う新たな委嘱）に関する審議 

 

 

○事務局説明（生涯学習課長） 

○質疑 

教育委員 

事務局 

 

教育委員 

事務局 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

委員のうち社会教育関係者は 2名と決められているのか。 

いいえ。15名で構成することになっているので、社会教育関係者として、社

会教育委員と地域学校協働活動推進員に参加していただいている。 

学校関係者の比率が高いようだが。 

以前は、全部の学校に委員になっていただいていたので、今は人数を絞った

形にはなっている。 

学校と地域が情報共有し学校教育を支援する体制をつくるために、学校関係

者を減らして、地域の方に入っていただきたいところではあるが、まだ至っ

ていない状況。今後、少しずつ委員になってくださる方を探していきたい。 

以前は市内の小中学校 13校から 13人が委員となり、校長または教頭が委員

になっていたと思われる。今後は、社会教育関係者を増やすことができれば

というところで理解している。 

 

 

 

 



 

 

【報告第 6号 第 79回熊本県民体育祭天草大会について（生涯学習課）】 

○事務局説明（生涯学習課長） 

○質疑 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

これまでは開会式、閉会式に参加していたが、開会式に行く人を決めてその

グループだけが参加するような形となるのか。 

開会式自体はあるが、昨年度、荒尾市としては体育協会の役員がメインで参

加していただいた。教育委員の方たちは私たちと一緒に競技場を案内する形

を考えている。また調整をしてご連絡する。 

 

 

 

【その他（1） 9月補正予算について】 

○事務局説明 

○質問 

教育委員 

事務局 

 

 

 

 

 

 

市民プールの利用者はどれくらいだったのか。 

最終的な人数の確認ができていないが、昨年は約 1万 7,000人の利用者が

あったが、今年は極端に少ない日があり、暑すぎると利用者が少なく、土

日にしては少なかったという日が何日かあった。マスコミが危険な暑さな

ので、屋外での活動は避けてできるだけ屋内の涼しいところで過ごすよう

にといったアナウンスをしたことで、なかなか出かけづらかったのかなと

感じている。しかし子どもたちは元気に遊び、何事もなく無事に営業が終

わることができた。 

 

 

 

【その他（2） 9月行事予定について】 

○事務局説明 

○質問 

教育委員 

事務局 

 

 

 

八幡小学校 150周年記念行事はどのような感じで行われるのか。 

子どもたちと来賓の市長、教育長、学校運営協議会委員の皆様、地域の皆

様をお招きして記念式典が行われることになっているが、詳しい中身は把

握していない。 

 

 

【その他（3） 次回定例教育委員会の日程について】 

○事務局提案 



 

 

教育審議員 

 

各委員 

教育長 

次回の令和 6年第 9回定例教育委員会は 9月 27日（金）14時 00分から開

催したいと思うがいかがか。 

異議なし。 

それでは、次回の令和 6年第 9回定例教育委員会は 9月 27日（金）14時

00分から開催する。 

 

 

【その他（3） その他】 

○教育委員会からの教育行政に関する質問等 

（地域学校協働本部コーディネート会議について） 

教育委員 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員 

 

 

教育委員 

事務局 

教育長 

事務局 

 

先日の地域学校協働本部コーディネート会議がとても良かった。 

これまでも学校の先生と地域学校協働活動推進員で会議を行っていたが、

新たな試みとして、学校運営協議会委員の皆様にもこの研修会に入ってい

ただいて行った。県から講師をお呼びして 2部構成で行った。まず 1部で

は、学校運営協議会とはどういったことを行うのかについて説明をしてい

ただき、2部はコミュニティスクールと地域学校協働活動推進活動との一

体的な取り組みをしている事例を交えて研修会を行った。各中学校単位ぐ

らいでグループを作りワークショップ形式で、取組内容の情報交換やテー

マについて話し合いを行った。新しい気付きもあり有意義な研修会であっ

た。秋にも 2回目の研修会を実施予定である。 

参加者は先生方がメインであったため先生たちの意見や想いは聞けたが、

地域の方の意見が聞けるとお互いにを話せる場ができ、他の学校のことも

知ることができるのでもっと良くなるのではと感じた。 

何人参加されたのか。 

38人程参加され、そのうち地域の方は 7、8人であった。 

色々な立場の方に参加いただけるといいが。 

良い研修会であったので次は参加してみないかと他の運営協議会の委員方

にお声掛けいただけると助かる。 

 

（宮浦健人選手によるバレーボール教室） 

教育委員 

事務局 

 

 

宮浦健人選手による子どもたちへのバレーボール教室はどうだったのか。 

8月 24日土曜日の 10時から開催され、48名の申し込みがあり高校生が 12

名、中学生が 21名、小学生が 15名であった。宮浦選手の高校時代のバレ

ー部の同級生や、クラブチーム時の幼なじみの方がバレーボール教室の運

営に参加いただき、スパイクの打ち方とか踏み切りの仕方など丁寧に指導

していただいた。デモンストレーションでは、ジャンプサービスなども打

っていただいた。最後にはサイン会や集合写真を撮り、無事に終わったと

ころである。 

 



 

 

 

 

教育長    ○閉会宣言 令和 6年 8月 26日（月）  14時 13分 

 


